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ATA 014/13 
                Aos seis dias do mês de maio de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini 
e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Na oportunidade, saudando 
os vereadores e a todos os presentes, lembrou que completava um ano de falecimento 
do Ex-Vereador Abílio. Explanou que fazia o comentário em nome da Casa, dos 
vereadores, servidores, deixando registrado que o fato ocorreu no dia 06 de maio. 
Expressou que este deixou um vazio na Casa. Contudo, valia sempre recordar do 
exemplo das coisas boas deixadas pelo Ex-Vereador na vida terrena: seu espírito de 
solidariedade, coleguismo, educação, paciência inigualável, transpassava 
automaticamente serenidade, amizade, pois era muito amigo das pessoas com que 
convivia. Expôs que até aqueles da sede do Município que não conviviam muito com ele 
tinham essa impressão. Relatou que este nobre cidadão sempre foi muito seu amigo e 
sempre gostava de conversar com ele. Destacou que o Ex-Vereador sempre dedicava 
tempo para dar atenção às pessoas. Admirava-o e devia-se exaltar e valorizar sempre o 
seu trabalho, que foi realizado nos 7 (sete) anos que atuou como vereador, lutando pelo 
Município e anseios da comunidade. Frisou que este deixou sua marca positiva junto ao 
Legislativo Municipal, em todo o Município, especialmente, junto à comunidade de sua 
região da Zona dos Pachecos. Concluiu registrando a saudade da presente Casa 
Legislativa do Ex-Vereador Abílio na data de um ano de falecimento. Foi colocada em 
votação a ATA ANTERIOR 013/13, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada 
por unanimidade. Em seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS 
DO EXECUTIVO: Of. PGM 020/2013- Enviando Projeto de Lei 020/2013. EXPEDIDAS 
AO EXECUTIVO- Of. 020/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada; 
OF. 021/13 ao Prefeito Municipal devolvendo Projetos de Lei 002/13 e 003/13; Of. Leg. 
018/13- Enviando Projeto de Lei 021/13- Aprovado em sessão passada. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Elomar pela passagem do 
aniversário. Parabenizou a Equipe Mega Eventos pelo grande baile de sexta-feira, Baile 
do Money, relatando que o ganhador dos R$ 2.000,00 (dois mil reais) foi Silvinho da 
Serra. Manifestou sua tristeza visto que na cidade há cidadãos que não tem criatividade 
e querem atrapalhar aqueles que têm vontade de inovar trazendo algum entretenimento 
para o Município. Destacou que foi dificílimo para a equipe realizar os eventos em vista 
dos reveses ocorridos. Todavia, ao começar o baile tudo ocorreu bem. Entretanto, foi 
denunciado por morador da cidade no Corpo de Bombeiros. Referiu que ficaria um 
problema para a Administração, visto que até então não poderia mais ocorrer nenhum 
evento grande no ginásio. Pois parece que a estrutura deste está comprometida. Frisou 
que é um fato que os vereadores terão que conversar com a Administração, haja vista 
ser o único prédio grande que há na cidade para fazer os eventos de maior porte. 
Colocou à turma do Mega Eventos que eles são corajosos, batalharam até o último 
instante para conseguir a liberação dos bombeiros e conseguiram. O Comandante do 
Corpo de Bombeiros foi parceiro deles, assinou a liberação para realizarem o baile. 
Parabenizou-os, pois o baile estava maravilhoso. Parabenizou a comunidade da Capela 
São Miguel, da qual o Vereador Ilo é o Presidente, pela grande festa. Agradeceu o 
Vereador Ilo que lhe convidou para fazer parte do sorteio da rifa. Apesar de a festa estar 
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excelente, relatou que houve um pequeno problema, porém a segurança logo resolveu. 
Parabenizou a Associação Esportiva Galera, por no dia anterior ter ocorrido a final do 
Campeonato Municipal de Futebol Sete, parabenizando o time campeão. Mencionou que 
o Funcionário do Correio Nilton se faria presente na sessão e devido a estar indo 
embora do Município na sexta-feira gostaria de, após a sessão, usar a palavra para 
fazer alguns agradecimentos. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou 
a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu pelas homenagens que os 
vereadores e a equipe da Casa lhe fizeram, chegando-lhe às mãos um belíssimo cartão. 
Manifestou que se sentia feliz, pois o aniversário é um dia importante. Ponderou que 
temos que dar graças a Deus todos os dias pela vida e agradecer aos amigos, às 
pessoas que conseguimos cultivar, a amizade nessa terra, visto que não há nada mais 
importante do que a amizade e a consideração para com o próximo. Consignou a falta 
do Ex-Vereador Abílio, lembrando que pôde ser vereador juntamente com ele na Casa, 
foi uma grande pessoa que deixou muita saudade. Reportou-se ao comentário da 
Presidenta de que no presente dia completava um ano de falecimento desta pessoa. 
Destacou que sentiam muito a sua falta e o Município todo tem certeza que sentia a falta 
de alguém como foi o Ex-Vereador Abílio: humilde, gentil e amigo de todos. Referiu que 
o tempo em que o conheceu, para ele, sempre foi o mesmo. Enfatizou que valoriza 
muito aqueles que mantêm o caráter, não mudam, independente da situação, se está 
passando por uma dificuldade ou não, pois não se deve mudar com as pessoas 
dependendo da situação. Parabenizou a equipe organizadora do Campeonato Regional 
da Serra do Herval na pessoa do Ex-Vereador Álvaro, referindo que não pôde se fazer 
presente em todos os jogos, porém no dia anterior esteve presente. Colocou que se 
deve ter orgulho de pessoas que abraçam certas causas no Município, muitas vezes 
com situações difíceis, pois sabe que não é fácil de organizar um evento deste porte; 
muitas vezes com condições financeiras deficientes e tantas outras e só quem já foi 
organizador de algum evento, representante de alguma comunidade, sabe como é difícil 
organizar um evento. Frisou que quando tudo ocorre de forma certa, por vezes, nem é 
lembrado, mas se houver algo errado a crítica aparece. Parabenizou esta associação 
pela organização e empenho. Relatou que pôde ver vários times de outros municípios 
participando. Discorreu que transita bastante por outros municípios e vê as pessoas 
comentando sobre o campeonato e que viriam a Barão do Triunfo por este motivo. Pediu 
desculpas ao Vereador Ilo, Presidente da Capela São Miguel por não poder ter se feito 
presente na festa. Todavia, soube que foi um grande evento. Comentou acerca das 
proposições que estava colocando no presente dia, uma delas era sobre a regularização 
das propriedades rurais. Deu ênfase que é uma questão bastante deficiente no 
Município, pois sabe que existem muitas propriedades rurais que estão com 
documentação irregular e julga que têm muita necessidade de serem regularizadas. 
Seria um grande benefício tanto para as pessoas que têm essas propriedades como 
para o Município. Explanou que sabe que há uma grande deficiência com relação aos 
talões de produtor, uma vez que as propriedades que não tem matrícula, que não são 
regularizadas, estão muito deficientes nessa área até para os proprietários conseguirem 
continuar com seus talões. Expôs que estava entrando com uma proposição e pedindo 
ao Executivo que estudasse uma possibilidade de dar um incentivo nesse sentido. Julga 
que é algo de suma importância para os Munícipes e Município o fato de ter as 
propriedades regularizadas. Declarou que sabem que há um cargo de procurador-geral 
e também um assessor jurídico no Município. Expôs aos vereadores novos que, quando 
ele e os Vereadores Ilo e Laureni eram edis nesta época, aprovaram por unanimidade 
na Casa, em 2003, o cargo de procurador-geral e o projeto tinha como parte da 
justificativa o seguinte: “Outrossim, destacamos que o Poder Executivo Municipal, 
pretende executar o projeto de regularização municipal da pequena propriedade rural do 
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Município, disponibilizando apoio jurídico aos agricultores, tendo como base os mesmos 
critérios, enquadramento no programa Programa Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf). Assim entendemos que esse projeto ora exposto visa 
beneficiar os pequenos produtores rurais, por meio do auxílio jurídico e técnico para 
proporcionar a regularização da pequena propriedade rural, que sabemos ser em grande 
número no Município.” Destacou que esta era uma parte da justificativa de quando foi 
criado o referido cargo. Por conta disso estava entrando com essa proposição pedindo 
ao Executivo que analisasse essa situação e pensasse em um meio de dar um suporte 
quanto a essa questão. Relatou que estava entrando também com uma proposição 
pedindo ao Executivo que providenciasse um projeto na área de saneamento de esgoto, 
posto que estamos com um grande problema na cidade e há bastantes reclamações do 
mau cheiro, dos encanamentos dos esgotos que estão ocasionando problemas. 
Enfatizou que é um problema que vem ocorrendo há anos, acredita que desde que 
começou a cidade. Pedia ao Executivo que trabalhe em cima de um projeto a fim de 
regularizar essa situação, pois não se pode continuar construindo, calçando ruas, sem 
ter uma base necessária de saneamento. Ressaltou que o fato da não resolução desta 
questão ocasionará daqui a um tempo um grande problema, por isso é premente uma 
regularização dessa situação. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou acerca da grande festa do dia 
anterior na Capela São Miguel, como Presidente e membro da capela. Deixou seus 
agradecimentos a todos que os ajudaram para que essa grande festa acontecesse, 
pessoas que contribuíram ou ajudaram de uma forma ou de outra e a todos que 
estiveram presentes. Contudo, em nome da diretoria, agradecia a todas aquelas 
pessoas que os ajudaram, na grande rifa, nas doações, para que essa festa ocorresse. 
Agradeceu também à equipe de Segurança, pois houve pequenos problemas que logo 
foram resolvidos. Foi uma grande festa, referindo que tiveram em torno de R$ 9.000,00 
(nove mil reais) de lucro. A comunidade julgou que tiveram um bom retorno, o que para 
eles foi muito valioso. Agradeceu na pessoa do Senhor Henrique ao Grupo da Melhor 
Idade que sempre tem lhes dado apoio em todos os anos que trabalharam naquela 
capela, também à Vereadora Laureni que estava presente. Declarou que lamentava 
imensamente a falta do Ex-Vereador Abílio, da Ex-Vereadora Rosa também, mas fazia o 
comentário devido a completar um ano de falecimento do ex-colega, com o qual teve o 
prazer de trabalhar por quase dois mandatos. Relatou que o Ex-Vereador sempre foi um 
grande amigo e parceiro. Era alguém que estava sempre pronto para trabalhar. Sempre 
que precisavam dele estava pronto a servir, sempre foi muito espontâneo. Devido a isso 
deixava seu agradecimento por quem foi a pessoa do Ex-Vereador Abílio. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Congratulou o Vereador Elomar pela passagem do 
aniversário, desejando-lhe êxito. Parabenizou a comunidade da Capela São Miguel na 
pessoa do Vereador Ilo, que é o presidente da capela, pela grande festa que soube que 
houve, relatando não ter podido comparecer. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela 
organização do Campeonato Regional da Serra do Herval, parabenizando o time 
campeão Inimigos da Bola e os demais times participantes. Saudou os familiares do Ex-
Vereador Abílio que teve uma passagem muito importante pela Casa, deixando muito ao 
Município. Julga que é uma data que deve ser muito lembrada. Declarou que expunha o 
fato uma vez que seu pai também havia passado pela Casa prestando um trabalho 
como legislador. Parabenizou o Município de Chuvisca pela grande Festa do Fumo de 
17° aniversário de emancipação, ocorrida no domingo. Relatou que seu trabalho tem 
representação agrícola e teve que se fazer presente. Entretanto, parabenizava a todos 
pelas organizações dos eventos, colocando-se à disposição. Usou a tribuna: 
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VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a Diretoria da Capela São Miguel, com o Presidente Vereador Ilo, pela 
organização e excelente festa que ocorreu no dia anterior. Parabenizou o Presidente da 
Associação Esportiva Galera, Álvaro, pelo campeonato que eles vêm realizando dentro 
do Município. Sabe da dificuldade que eles têm para fazer acontecer esse evento e 
admira a equipe pelo trabalho, pedindo que não desistissem. Destacou que a Prefeitura 
não pôde colaborar, mas não sabe o que aconteceu, porém queria dizer que é um 
apoiador do esporte e estaria à disposição. Parabenizou as equipes que foram 
premiadas: 1° lugar Inimigos da Bola, 2° Gramal, 3° Arroio Grande, 4° Passo Grande, 
parabenizando, igualmente, as demais equipes que participaram. Deixou os parabéns ao 
Vereador Elomar pela passagem do aniversário no dia 1° de maio. e seu filho Rafael que 
fez aniversário no dia 30 de abril. Agradeceu a funcionária Estefânia que os ajudou na 
formação do Diretório do PTB, pois antes era uma comissão provisória, o trabalho dela 
foi de grande valia. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou que no presente dia contava um ano de 
falecimento de uma pessoa que teve grande representação, Ex-Vereador Abílio, seu 
vizinho e amigo, um grande lutador pela sua comunidade. Expôs que no presente dia 
celebrava um ano dessa falta deixada por ele, em nome da família deixava essa triste 
lembrança. Considera que a família também perceberia o reconhecimento dos amigos e 
entre estes se sentia estar e não era um momento de alegria, porém ficava sensibilizado 
com alguém com grande representação na sua comunidade e tão jovem os deixar, 
contudo, a vida é assim. É preciso entender que Deus precisa dos bons também, que 
Este o tenha onde ele mereça. Discorreu que o Vereador Elomar tocou em uma questão 
muito importante que foi a dos pequenos proprietários, que são a maioria no Município. 
Ressaltou que estão precisando de uma ajuda de parte da Administração para que esse 
grande trabalho ocorra na questão de regularizar as propriedades. Afirmou que 
regularizar propriedade não era só para aumentar a arrecadação do Município, mas 
também para aumentar os direitos dos proprietários, os direitos legais. Declarou que 
quem, às vezes, tem o documento, mas quem não registra, não é dono, e muito poucos 
sabem disso. Entretanto, acredita que foi lembrada em uma hora muito importante, mas 
sempre diz que é tarde, porém há o provérbio que diz: “antes tarde do que nunca”. Julga 
que seria bem vista essa lembrança do Vereador Elomar em nome dos vereadores que 
estavam colocando, que a Administração se mobilizasse em cima disso e pusesse não 
só na promessa, mas que fizesse acontecer, pois é um bem que traria resultados de 
todas as formas. Aguardariam a contenção da Administração e esperava que isso 
ocorresse, não diria que rapidamente, mas que fosse feita. Desculpou-se em nome da 
Diretoria do Esporte Clube Galera, haja vista não ter se feito presente em nenhum 
campeonato. Expressou que sempre foi um amante do futebol, não obstante, hoje se 
sentia ter que estar deixando esse espaço para os jovens. Frisou que quando não se 
pode ir, pode-se mandar um filho. Comentou que admirou a organização do evento, 
colocando que para quem está de fora é muito fácil. Salientou que para ocorrer tem que 
haver uma mobilização comunitária, em família, porque senão, não acontece. Expôs 
também ao Vereador Ilo que o desculpasse por não ter se feito presente na festa da 
Capela São Miguel, porém soube que foi uma grande festa. Desejava que continuasse 
com a mesma organização e vontade de as pessoas colaborarem, pois é por meio de 
colaboração espontânea que as comunidades se desenvolvem. Congratulou o Vereador 
Elomar pela passagem do aniversário, desejando-lhe êxito e visto que tendo essa 
representação pessoal está no meio familiar e em segundo lugar na representação 
pública que é uma representação transitória. Entretanto, estavam ali para lutar para que 
houvesse um bom trabalho e que ao menos alguém reconhecesse. Julga que o referido 
Vereador tem caráter, personalidade e esperava que continuasse assim. Em seguida, 
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passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO 039/13 DO VEREADOR ELOMAR- que diante das 
deficiências das propriedades rurais para regularização de documentação em termos de 
uma urgente estruturação de um setor municipal com assessoria jurídica e técnica para 
dar apoio aos nossos munícipes no sentido de regularizar as propriedades rurais que 
estão em situação irregular de documentação. Justificativa: Existe hoje no Município 
muita deficiência com propriedades devido à falta de documentação regular diante de 
uma necessidade tão grande. Entendo que, um apoio jurídico e técnico nesse sentido, 
traria grande benefício aos munícipes, bem como retorno satisfatório em vários sentidos, 
gerando progresso ao Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 040/13 DO VEREADOR 
ELOMAR- que seja implantado em nossa cidade, COM URGÊNCIA, sistema de 
regularização do saneamento básico. Justificativa: A elaboração dos planos municipais 
de saneamento básico e de gestão integrada de resíduos sólidos é uma etapa 
antecedente e necessária de planejamento para a execução dos objetivos e metas 
definidos nas respectivas políticas nacionais e municipais, seja de saneamento, seja de 
resíduos sólidos. Somente serão atingidos os objetivos propostos e previstos, em 
especial, no artigo 2º da Lei 11445/2007 e no artigo 7º da Lei 12305/2010, se estes 
planos forem, de fato, implantados pelos responsáveis. Portanto, após elaborados, a 
implementação das metas, melhorias e promessas dos planos, deverá ser 
acompanhada, estimulada e fiscalizada pelo Ministério Público. Contudo, é preciso que 
haja adequação entre a Lei Federal e a Lei Municipal, para que ocorra o cumprimento 
por parte do Município. Cabe lembrar que a inadequação por parte do Município, muitas 
vezes, é responsável pela perda de verbas para o Município, fato este lamentável. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 057/13 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a 
construção de um bueiro, localizado nas proximidades da residência do falecido Breu, na 
estrada que sai da residência do Sr. Valdemar Marques no Cerro dos Abreus. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 058/13 DO VEREADOR ILO- que seja providenciada a construção 
de um bueiro, localizado nas proximidades da residência do Sr. Paulo Ambos, Sr. 
Gregório, no Cerro dos Abreus. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 059/13 DO VEREADOR 
ELOMAR- que sejam providenciados, COM URGÊNCIA, patrolamento, 
encascalhamento e abertura nas laterais da estrada que se inicia no Passo Grande, na 
propriedade do Sr. Ivo Garcia e Sra. Maria, passando próximo à residência do Sr. 
Jerônimo, seguindo até à Estrada Geral, com ligação das estradas locais que dão 
acesso a esta. Justificativa: Os referidos locais apresentam difícil acesso, bem como há 
dificuldades de realizar o transporte escolar, sendo necessária a restauração imediata. A 
pedido da comunidade local. Foi ainda votada e aprovada por unanimidade: DIÁRIA DO 
VEREADOR MARCOS DE IDA AOS GABINETES DOS DEPUTADOS JERÔNIMO 
GOERGEM E VILSON COVATTI, POA, DIA 22 DE ABRIL. ASSUNTO: TRATAR DE 
ASSUNTOS PERTINENTES AO MUNICÍPIO DE BARÃO DO TRIUNFO. DIÁRIAS DOS 
VEREADORES RODRIGO, TIAGO, NERCIO E PRESIDENTA LAURENI DE IDA À 
DPM, POA, EM CURSO NOS DIAS 23 e 24 DE ABRIL DE 2013. TEMA: SEMINÁRIO 
SOBRE GESTÃO PÚBLICA MUNICIPAL EM DEBATE: DESAFIOS E PERSPECTIVAS 
PARA O 1° ANO DE MANDATO. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Discorreu que na semana que 
passou esteve no Município e não informou sobre uma jornada que fez a Porto Alegre a 
fim de tentar resolver alguns problemas de ordem comunitária, quando, dependendo do 
apoio dos vereadores, haveria uma diária, contudo, isso não era uma preocupação, se 
voltasse a esquecer novamente, comprometeria-se consigo mesmo. Expôs que nem 
sempre comunica, porque como é o Vereador mais distante da sede, às vezes, surgem 
situações de uma hora para outra e sempre diz que em casa não tem dia e nem hora 
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para procurá-lo. Pois em campanha promete atuar de certa forma e depois de eleito não 
pode mudar. No entanto, muitas vezes, pelo fato de não poder comunicar à presidenta 
não deixaria de fazer o seu trabalho, embora, por vezes, possa não ser aceita a sua 
proposta de receber uma diária. Destacou que não vive ou sobrevive de diárias, mas 
vive e sobrevive servindo à comunidade. Referia que isso, sobretudo, aos Vereadores 
Elomar e Ilo, que são os vereadores mais antigos, que inclusive na sua região têm vários 
atos solidários. Acredita que deve ser dessa forma, em cada lugar que ir deve-se deixar 
o número de telefone e quando precisassem que o procurassem, é dessa forma que 
atua. Expôs que sempre têm esses fatos à disposição da comunidade, e não estava 
preocupado se ganharia diária, pois não poderia é deixar de fazer viagem para as 
pessoas que necessitam se estivesse ao seu alcance. Usou o espaço: PRESIDENTA 
LAURENI- Afirmou que desde que seja o trabalho pelo Município, não há impedimentos 
em receber diárias, todavia, é preciso que haja comprovação. VEREADOR TIAGO, 
Líder do PP- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o 
Vereador Elomar pela passagem do aniversário no dia 1° de maio, desejando-lhe êxito. 
Parabenizou a Equipe Mega Eventos pelo baile, referindo que não pôde se fazer 
presente. Salientou que pelos grandes bailes que vêm ocorrendo, julga preocupante a 
situação do ginásio. É preciso verificar e encontrar um meio para que haja licença para 
os bailes. Parabenizou a Associação Esportiva Galera, ao mesmo tempo pedia 
desculpas por não poder se fazer presente no campeonato. Relatou que sempre 
participou jogando, agora devido ao seu trabalho que ficou um pouco mais intenso, não 
pôde participar, e naquele dia era final, contudo, tinha festa na sua comunidade e não 
pôde se fazer presente. Parabenizou o Vereador Ilo por ser o Presidente da Capela São 
Miguel, todos da Diretoria e a comunidade que se fez presente nessa grande festa. 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Cumprimentou o Presidente da Capela São Miguel Vereador Ilo, expondo 
que a festa estava maravilhosa. Destacou que o maior êxito se mostrou nos números, a 
festa teve um bom lucro, isso já prova não só o trabalho do Vereador, mas de toda a 
comunidade que ajudou. Saudou a Equipe Mega Eventos, referindo que o baile apesar 
das vicissitudes, das denúncias que ocorreram, os organizadores foram heróis, fizeram 
tudo que tinha que ser feito para acontecer. Entretanto, considera uma lástima haver 
pessoas que fazem denúncias desta ordem na comunidade. Acredita que por pequenos 
fatos não se pode deixar de alcançar os objetivos maiores. Saudou o Vereador Elomar 
pela passagem do aniversário, Rafael filho do Vereador Nercio e Luciane Pacheco, 
desejando-lhes muito êxito. Pediu desculpas ao Ex-Vereador Álvaro por não poder ter 
comparecido ao Campeonato da Serra do Herval, porém ouviu somente comentários 
bons acerca do evento. Considera que o esporte no Município tem que ser incentivado 
em todos os aspectos. Estava de parabéns pela organização, é corajoso, não é fácil 
encarar um evento desses quase que sozinho. Comentou que no dia 12 de maio, 
ocorreria o Dia das Mães, por isso queria deixar os seus sinceros votos para as mães do 
Município e pela passagem desse dia, referindo que se não fossem as mães nenhum 
deles estaria ali. Salientou que as mulheres são corajosas, pois, às vezes, assumem a 
responsabilidade de uma família pequena ou grande. Colocou sua preocupação pela 
segurança do Município, lembrando que no dia 09 de maio haveria uma reunião com o 
Secretário da Segurança. Expôs que na noite anterior algumas pessoas queriam 
registrar ocorrências. Foram tanto à Polícia Civil, como à Brigada Militar e não havia 
ninguém, visto que a Brigada estava atendendo uma ocorrência que houve no final da 
festa da Capela São Miguel. Ocorreu um pequeno incidente e queriam fazer uma 
ocorrência. Afirmou que não é por falta de vontade da Brigada, mas sim por não ter 
efetivo mesmo. É preciso lutar em prol dessa causa. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu os Vereadores Tiago e Rodrigo que 



 

  ATA014/13                                                                                                                                                       7 

 

os auxiliaram no sorteio da grande rifa, agradecendo-lhes a presença, pois foram os 
fiscalizadores da rifa. Expressou que o Vereador Tiago já é um lutador da comunidade 
há anos, os pais dele também eram festeiros. Relatou que o Senhor Henrique também 
ajudou no sorteio do bolo. Deixou os parabéns ao Vereador Elomar pela passagem do 
aniversário. Deixou um lembrete ao Secretário de Obras, pois já tinha um pedido e 
passou pela casa, o Secretário respondeu que foi feito o trabalho, mas ele voltou na 
tribuna e registrou a falha, pois não foi feito o trabalho e o serviço estava ainda por fazer. 
Declarou que não suporta mais a cobrança da comunidade, informou à Presidenta que 
se esse trabalho não fosse feito na presente semana, iria até o local e tiraria umas fotos. 
Pedia a colaboração da Presidenta, pois queria passar as fotos no telão. Destacou que 
isso não é de hoje, faz aproximadamente 3 (três) anos que não passa uma patrola no 
local. Considerava até ruim fazer tal comentário, porque é uma obrigação do Secretário 
de Obras. Expôs que é a estrada que vai à Casa de sua tia Nilda e seus primos João 
Lombardi e Cláudio Duarte. Expôs que os Vereadores Rodrigo e Tiago conhecem a 
região. Relatou que sua tia Nilda é uma pessoa idosa e dependente de andar de táxi. 
Porém, estes não querem mais buscá-la devido às condições da estrada. Referiu que há 
familiares que vêm de Charqueadas, pois ela é a única tia que têm, mas já estão 
deixando os veículos no caminho. Manifestou tristeza ao expressar o caso, pelo fato de 
ele ser Vereador da família e a situação se encontrar dessa forma. Usou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o bom 
trabalho de todos os funcionários da Casa Legislativa de Barão do Triunfo, pois esta é 
muito organizada. Referiu que foi até o Correio com a Secretária Solange e o funcionário 
Nilton que estava presente os recebeu. Referiu que a agência até já estava fechada, 
mas bateram à porta e conversaram um bom tempo com eles. Informou que ficaram 
sabendo que já têm 2 (duas) novas atendentes no Correio, Zélia e Márcia. Foram bem 
informadas e bem recebidas e disseram que era um anseio delas saber, pois não 
sabiam como se encontrava a situação do Correio. Ficaram muito felizes com o 
recebimento de novas funcionárias. Todavia, ficou emocionada porque Nilton lhes disse 
que está indo embora, o último dia dele seria na sexta-feira. No entanto, iria por uma boa 
razão, pois foi promovido, isso justifica tudo. Não obstante, sabe que Barão do Triunfo 
sempre o acolheria, porque ele foi uma pessoa que marcou. Expôs que após a sessão 
Nilton viria à frente fazer um agradecimento a pedido dele mesmo. Deixou os parabéns 
ao Vereador Ilo pela grande festa. Colocou, em nome do Grupo da Melhor Idade, que 
foram muito bem servidos. Foi um ônibus com muitas pessoas, sabe que serviram 40 
(quarenta) almoços na mesa do Grupo, destacando que se houve alguma reclamação foi 
sem razão. Contudo, não viu ninguém reclamar, só tinha agradecer a ele e a esposa 
dele pelo bom atendimento, posto que não faltou nada, só sobrou. Enfatizou que o preço 
do almoço estava ótimo: R$ 10,00 (dez reais) por pessoa, isso é preço de custo e 
admirou-se de eles fazerem esse preço. Salientou que não pôde ficar muito tempo 
porque tinha de ir ao aniversário do seu neto. Relatou que após foi ao encerramento do 
Campeonato Regional da Serra do Herval, quando se faziam presentes na ocasião, ela 
e o Vereador Nercio. Declarou que só tinha a elogiar a organização do evento da 
Associação Esportiva Galera, os times que ganharam e participaram da entrega dos 
lindos troféus. Admira a participação em um encontro que motiva a juventude e só tinha 
a elogiar e pedir que continuasse com a realização do referido campeonato. Comentou 
que, se os vereadores estivessem de acordo, poderiam passar um apanhado dos 
assuntos referentes ao curso realizado na Delegação de Prefeituras Municipais (DPM) 
para os vereadores que não puderam ir. O Assessor Jurídico Norberto estava disposto a 
repassar o que foi discutido no curso, ficando marcada a explanação para a próxima 
segunda-feira às 15 horas. Expôs que quando os outros vereadores fossem a outros 
cursos também poderiam repassar o que foi aprendido aos demais. Convidou, em nome 
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da diretoria da Associação da Costa da Serrinha, para Sabadeira, com animação do 
conjunto Flor dos Pampas. Parabenizou Elomar pela passagem do aniversário, 
desejando-lhe sucesso. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 13 de maio de 2013, na mesma 
hora e local.  

 

 
     Sala de Sessões, 06 de maio de 2013. 

 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário

 
 
 


